



Projet BD "Tête en Friche"

publié le 25/06/2019

Descriptif :

Sud-Ouest - 24-06-19

« Etre jeune en 2019 » ici et là-bas, en outre-mer

SAINT-GENIS-DE-SAINTONGE
Des élèves d'Archiac, Germignac, Montendre et Jonzac ont échangé BD et musique avec leurs homologues d'outre-mer

Quatre établissements se sont réunis, vendredi dernier, au cinéma Jeanne-d'Arc de Saint-Genis-de-Saintonge, pour projeter le résultat de leurs travaux dans le projet « Etre jeune en 2019 ». L'idée de départ est née en juin de l'année dernière, proposée par l'association culturelle pour jeune public « La tête en friche ». Il s'agissait pour des élèves de quatre départements, la Charente-Maritime, Mayotte, la Polynésie et la Guadeloupe, d'expliquer leur quotidien et d'échanger entre eux. Quatre établissements scolaires de Haute-Saintonge ont adhéré à ce projet, le lycée agricole Le Renaudin de Jonzac, les collèges d'Archiac et Montendre et l'école élémentaire de Germignac. Outre-mer, à Mayotte, le collège et le lycée Marnoudzou, l'école élémentaire Wahibe et la Croix-Rouge ont participé, cette année, à cet échange. Des problèmes de liaison et de retard ont repoussé, à la rentrée prochaine, les relations avec la Polynésie et la Guadeloupe.

Interventions dans les écoles

« Etre jeune en 2019 » s'est concrétisé dans chaque établissement scolaire par la création d'une bande dessinée et d'une bande son dont les vidéos sont envoyées à leurs homologues. En Haute-Saintonge, le but était pour les quatre établissements de se réunir et de montrer le résultat de



Les collégiens de Montendre et leurs planches de BD encadrées, rejoints par les écoliers de Germignac avant le concert-BD.

leur travail le jour de la Fête de la musique, pour un premier Concert-BD.

Durant toute l'année, ils ont eu l'appui de la dessinatrice de bande dessinée Marion Duclos, et à la fin, l'intervention de la comédienne Cathy Beaurtu, de la compagnie « Le Temps d'une cerise », a permis aux jeunes d'interpréter leur texte et de placer leur voix. « Marion est venue travailler avec les élèves, leur a montré comment elle travaillait et les a épaulés pour faire un storyboard. C'était un riche projet qui mobilisait plusieurs matières, français, histoire, arts plastiques, musique », explique Isabelle Diez, l'une des professeures du collège de Montendre où la classe Utilis s'est lancée avec passion dans l'aventure.

Un premier Concert-BD

Le même enthousiasme et le même processus ont été partagés par Le Renaudin, les CM 2 de Germignac et les 5^{ème} Verne du collège



Comme les collégiens d'Archiac, les jeunes ont pique-niqué, vendredi, devant la salle Jeanne-d'Arc

d'Archiac. Vendredi, tous se sont retrouvés le matin pour les répétitions, et ont pique-niqué dans le cadre champêtre qui entoure la salle Jeanne-d'Arc avant de se produire l'après-midi, de même que les jeunes de Mayotte. « Leur BD est très différente, très colorée, le but était qu'ils ne se sentent pas

isolés par rapport à la métropole », constate Nelly Muller, directrice artistique de La Tête en friche. Le projet a semblé intéresser d'autres structures, des établissements de Serbie ont contacté l'association pour d'éventuels échanges.

Colette Macintos